
 

BESCHLUSSPROTOKOLL NR. 3/2021 
 

Sitzung vom Montag, 12. April 2021 

Mehrzweckhalle, Schulanlage Tircal, 19.30 Uhr 
 

Die Sitzung findet aufgrund der verordneten Massnahmen zur Bekämpfung des Coronavirus 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt. 

 

 
TEILNEHMENDE 
 

 Gemeinderat 

Andrea Bäder Federspiel  

Patrick Bargetzi 

Anita Caflisch Müller 

Anita Decurtins-Jermann 

Ruben Durisch 

Rahel Hess 

Ronny Krättli  

Philipp Ruckstuhl 

Stephan Schwager 

Reto Spiller 

Stefan Theus 
Martijn van Kleef 

Gemeindevorstand 

Erich Kohler 

Nesina Ackermann 

Silvia Bisculm Jörg 

Daniel Meyer 

Armin Tanner 
 

 

Entschuldigt 

Jürg Rodigari 

 

Vorsitz 

Andrea Bäder Federspiel 

Gemeinderatspräsidentin  

 
Protokoll 

Olivia Buonvicini 

 

Luna Weggler 

Christian Zimmermann 

  

TRAKTANDENLISTE 

1. Protokoll Nr. 2/2021 
 

2. Leistungsvereinbarung mit dem Verein Kinderbetreuung Domat/Ems, Anpassung 
 

3. Erhöhung des Stellenplans Förderung für Fremdsprachige auf Kindergarten-/Primarschul-
stufe und Nachtragskredite für das Verwaltungsjahr 2021 
 

  4. Erwerb ehemaliges Munitionsmagazin Munt Furau 

 

5. Corona-Fonds der Gemeinde Domat/Ems 

 

6. Postulat „Einführung Tempo 30 auch südlich der Bahnlinie“ von Anita Decurtins-Jermann und 

Mitunterzeichnenden (Einreichung: 12. Oktober 2020): Fristverlängerung 
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7. Postulat „Live-Stream der Gemeinderatssitzungen“ von Reto Spiller und Mitunterzeichnenden 

(Einreichung: 8. März 2021): Zwischenbericht 

 

8. Interpellation „Umbau Bahnhof Domat/Ems“ von Martijn van Kleef und Mitunterzeichnenden 

(Einreichung: 8. März 2021): Beantwortung 

  

 

Traktandenliste 

Der Gemeinderat erklärt sich damit einverstanden, dass das Traktandum 5 wie vom Gemeindevorstand 

beantragt am Schluss der Sitzung behandelt wird. Ansonsten wird die Traktandenliste unverändert ge-

nehmigt. 

 

 

Eingang Postulat „Angleichung der Frühlingsferien an die Kantonsschule und an die umliegenden 

Gemeinden“  

Die Gemeinderatspräsidentin gibt den Eingang des Postulates von Gemeinderätin Anita Decurtins 
(CVP) und 12 Mitunterzeichnenden betreffend „Angleichung der Frühlingsferien an die Kantonsschule 
und an die umliegenden Gemeinden“ bekannt. 

 

 

Eingang Motion „Fragestunde im Gemeinderat“  

Die Gemeinderatspräsidentin gibt den Eingang der Motion von Gemeinderat Philipp Ruckstuhl (CVP) 
und 13 Mitunterzeichnenden betreffend „Fragestunde im Gemeinderat“ bekannt. 

 

 

 

1. Protokoll Nr. 2/2021 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

 

2. Leistungsvereinbarung mit dem Verein Kinderbetreuung Domat/Ems, Anpassung 

 
Eintretensdebatte 

Silvia Bisculm Jörg erläutert die Botschaft „Leistungsvereinbarung mit dem Verein Kinderbetreuung 

Domat/Ems, Anpassung“. 

 
Antrag 1: Auf die Vorlage sei einzutreten. 
Entscheid: Dem Antrag 1 wird einstimmig zugestimmt. 

 
Detailberatung 
 
Antrag 2: Die Anpassung der Leistungsvereinbarung mit einer Defizitabsicherung für die Kinder-

krippe Tripiti mit dem Verein Kinderbetreuung Domat/Ems sei zu genehmigen. 
Entscheid: Dem Antrag 2 wird mit 14:0 Stimmen zugestimmt. 
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3. Erhöhung des Stellenplans Förderung für Fremdsprachige auf Kindergarten-/Primarschulstufe 

und Nachtragskredite für das Verwaltungsjahr 2021 

 
Eintretensdebatte 

Nesina Ackermann-Gartmann erläutert die Botschaft „Erhöhung des Stellenplans Förderung für 

Fremdsprachige auf Kindergarten-/Primarschulstufe und Nachtragskredite für das Verwaltungsjahr 

2021“. 
 
Antrag 1: Auf die Vorlage sei einzutreten. 
Entscheid: Dem Antrag 1 wird einstimmig zugestimmt. 
 
Detailberatung 
In der Detailberatung wird die Diskussion genutzt und es werden verschiedene Fragen beantwortet. 
 

Antrag 2 a) Es sei der Erhöhung des Stellenplans Lehrpersonen Kindergarten Förderung für Fremd-

sprachige um 24 Stunden (100%) befristet auf die 3 Schuljahre 2021/22, 2022/23 und 

2023/24 zuzustimmen.  

b) Für die Kosten von zusätzlichen 24 Stunden im FfF-Stellenplan Lehrpersonen Kindergarten 
sei für die Monate August bis Dezember 2021 ein Nachtragskredit von Fr. 34‘000 zulasten 
Konto Nr. 2110.3020.02 und Fr. 4‘760 für Sozialleistungen zu sprechen. 

Antrag 3 a) Es sei der Erhöhung des Stellenplans Lehrpersonen Primarstufe Förderung für Fremdspra-

chige um 34 Lektionen (117%) befristet auf die 3 Schuljahre 2021/22, 2022/23 und 

2023/24 zuzustimmen. 

b) Für die Kosten von zusätzlichen 34 Lektionen im Stellenplan Lehrpersonen Primar Förde-
rung für Fremdsprachige sei für die Monate August bis Dezember 2021 ein Nachtragskre-
dit von Fr. 47‘835 zulasten Konto Nr. 2120.3020.02 und Fr. 6‘697 Sozialleistungen zu spre-
chen. 

 
Die Anträge 2 und 3 werden gemeinsam zur Abstimmung gebracht. 
Entscheid: Den Anträgen 2 und 3 wird mit 14:0 Stimmen zugestimmt. 
 

 

4. Erwerb ehemaliges Munitionsmagazin Munt Furau 

 
Eintretensdebatte 

Armin Tanner erläutert die Botschaft „Erwerb ehemaliges Munitionsmagazin Munt Furau“. 
 
Antrag 1: Auf die Vorlage sei einzutreten. 
Entscheid: Dem Antrag 1 wird einstimmig zugestimmt. 

 
Detailberatung 
In der Detailberatung wird die Diskussion genutzt und es werden verschiedene Fragen beantwortet. 

 

Antrag 2: Vom Vorkaufsrecht sei Gebrauch zu machen und für den Erwerb des ehemaligen Muniti-

onsmagazins Munt Furau von der Armasuisse Immobilien sei ein Nachtragskredit in der 

Höhe von Fr. 175‘000 zu Lasten Kto. 0290.5040.04,  Munitionsmagazin Munt Furau, zu 

sprechen. 
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Antrag 3: Für den Netzanschluss, Zaunentfernung und kleinere Instandsetzungsarbeiten sei ein 

Nachtragskredit in der Höhe von Fr. 22'000 zu Lasten Kto. 0290.5040.04, Munitionsmaga-

zin Munt Furau, bereitzustellen. 

Die Anträge 2 und 3 werden gemeinsam zur Abstimmung gebracht. 
Entscheid: Den Anträgen 2 und 3 wird mit 12:2 Stimmen zugestimmt. 
 

Dieses Geschäft unterliegt gemäss Art. 26 lit. c der Gemeindeverfassung dem fakultativen Referendum. 

 

 

5. Corona-Fonds der Gemeinde Domat/Ems 

Gemeindevorständin Silvia Bisculm Jörg tritt bei diesem Traktandum in den Ausstand. 
 
Eintretensdebatte 

Erich Kohler erläutert die Botschaft „Corona-Fonds der Gemeinde Domat/Ems“. 

 

Antrag 1: Auf die Vorlage sei einzutreten. 

Entscheid: Dem Antrag 1 wird einstimmig zugestimmt. 

 
Detailberatung 
In der Detailberatung wird die Diskussion genutzt und es werden verschiedene Fragen beantwortet. 
 
Ruben Durisch (SVP) gibt zu Protokoll, dass in Ziffer 3 der Botschaft sein im November 2020 eingereich-
tes Postulat «Unterstützung des Mittelstandes in Domat/Ems“ noch zu erwähnen sei. 
 
Stephan Schwager (FDP) stellt dem Antrag 2 des Gemeindevorstandes folgenden Antrag gegenüber: 

Gegenantrag: Es sei ein Corona-Fonds für die Abfederung der wirtschaftlichen Situation für das ein-
heimische Gewerbe im Umfang von Fr. 500‘000 zu genehmigen. 

Entscheid: Der Gegenantrag wird mit 8:6 Stimmen abgelehnt. 

 

Antrag 2: Es sei ein Corona-Fond für die Abfederung der wirtschaftlichen Situation für das ein-

heimische Gewerbe im Umfang von Fr. 350‘000 zu genehmigen. 

Antrag 3: Der Gemeindevorstand sei zu ermächtigen, nach Rücksprache mit einem Ausschuss 

aus Wirtschaft und Politik, die Auszahlungsmodalitäten für den Corona-Fonds festzu-

legen. 

Die Anträge 2 und 3 werden gemeinsam zur Abstimmung gebracht. 
Entscheid: Den Anträgen 2 und 3 wird mit 14:0 Stimmen zugestimmt. 

 
Dieses Geschäft unterliegt gemäss Art. 26 lit. c der Gemeindeverfassung dem fakultativen Referendum. 

 

 

6. Postulat „Einführung Tempo 30 auch südlich der Bahnlinie“ von Anita Decurtins-Jermann und 

Mitunterzeichnenden (Einreichung: 12. Oktober 2020): Fristverlängerung 

Daniel Meyer nimmt Stellung zum Postulat „Einführung Tempo 30 auch südlich der Bahnlinie“ von 
Anita Decurtins-Jermann (CVP) und Mitunterzeichnenden, das an der Sitzung vom 12. Dezember 2021 
einstimmig überwiesen worden ist. Der Gemeindevorstand beantragt eine Fristverlängerung mit dem 
Ziel der Berichterstattung noch im Jahr 2021. 

Entscheid: Der Fristverlängerung wird mit 14:0 Stimmen zugestimmt. 
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7. Postulat „Live-Stream der Gemeinderatssitzungen“ von Reto Spiller und Mitunterzeichnenden 

(Einreichung: 8. März 2021): Zwischenbericht 

Erich Kohler erstattet Zwischenbericht zum Postulat „Live-Stream der Gemeinderatssitzungen“ von 

Reto Spiller (CVP) und Mitunterzeichnenden, das an der Sitzung vom 8. März 2021 mit 11:3 Stimmen 

überwiesen worden ist. Der Gemeinderat diskutiert in der Folge die im Postulat aufgeführten Zielset-

zungen und das weitere Vorgehen. Die Diskussion führt zu folgenden Ergebnissen: 

1. Die Mehrheit des Gemeinderats spricht sich dafür aus, dass die Gemeinderatssitzungen mittels 

Live-Stream aufgezeichnet und veröffentlich werden sollen (Zielsetzung 1), wobei die nächsten 

rund vier Sitzungen (ab 17. Mai 2021) im Sinne eines Tests aufgezeichnet werden. Erich Kohler 

schlägt vor, die Kosten mit einem Kredit nach Art. 31 lit. h der Gemeindeverfassung zu finanzieren. 

Falls sich die Aufzeichnung bewährt bzw. eine entsprechende Nachfrage besteht, wird der Ge-

meindevorstand dem Rat für die Fortsetzung im Herbst im Rahmen der Berichterstattung einen 

Nachtragskredit beantragen. 

2. Auf eine dauerhafte Speicherung der Aufzeichnung (mit der Möglichkeit, die Aufzeichnung später 

über die Homepage abzurufen) und auf eine Untertitelung (Zielsetzungen 2 und 3) soll nach dem 

Willen des Gemeinderats verzichtet werden. Das Einblenden einer Buchbinde (Funktion, Name) 

ist bereits im Live-Stream möglich. 

 

 

8. Interpellation „Umbau Bahnhof Domat/Ems“ von Martijn van Kleef und Mitunterzeichnenden 

(Einreichung: 8. März 2021): Beantwortung 

Armin Tanner beantwortet die Interpellation „Umbau Bahnhof Domat/Ems“ von Martijn van Kleef (SP) 
und Mitunterzeichnenden. Im Anschluss erhält der Interpellant das Wort zu einer kurzen Stellung-
nahme. In diesem Rahmen stellt er Antrag auf Diskussion. 
 
Entscheid:  Dem Antrag auf Diskussion wird mit 14:0 Stimmen zugestimmt. 
 
Im Anschluss wird die Diskussion genutzt und es werden verschiedene Fragen beantwortet. 
 

 

 

Schluss der Sitzung 22.38 Uhr. 

 

 

Die Protokollführerin 

 

Olivia Buonvicini 

 

 

Die Gemeinderatspräsidentin 

 

Andrea Bäder Federspiel 
 
 

 

Dieses Protokoll ist an der Sitzung vom _______ genehmigt worden. 


